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Évaluation économique des services écosystémiques offerts par la partie amont du Bassin Versant d’Oued Beht

  Résumé: 
La présente étude a pour objectif de contribuer à la préservation des écosystèmes naturels de la partie amont du bassin versant d’oued beht, en mettant 
l’accent sur la valeur économique des services rendus par ce bassin versant. Trois catégories de services écosystémiques sont évalués à savoir les services 
d’approvisionnement, de régulation et culturels. Ces services ont été quantifiés en utilisant la productivité annuelle pour les services 
d’approvisionnement, le logiciels InVest pour les services de régulation et le nombre de journées de chasse, de pêche ou de visite pour les services 
culturels. L’approche de monétarisation a été basée sur les méthodes de préférences révélés qui ont varié du prix de marché, des prix des produits de 
substitution au méthodes basées sur les coûts. Les valeurs issues de ces méthodes sont agrégées pour obtenir une estimation de la valeur économique 
totale des services étudiés qui était de l’ordre de 1 909 883 600,00 DH/an soit 11331,6 DH/ha/an. Cette valeur est répartie entre 1477 millions de service 
d’approvisionnement (77,35%), 230 millions de service de régulation (12,05%) et 202 millions de service culturels (10,6%). Les PMA (67,9%), la 
séquestration du carbone (12,15%) et l’écotourisme (10,13%) ont été les principaux services écosystémiques fournis. Ces valeurs révèlent l’importance de 
la valeur économique des services écosystémiques non pris en compte ni par les décideurs ni par la population usagère dans la perception de la valeur de 
l’espace et par conséquent son rôle pour sensibiliser sur l’importance de la conservation des écosystèmes naturels par une exploitation rationnelle 
créatrice de richesse. 
Mots-clés : Services écosystémiques, évaluation économique, valeur économique, conservation.

  Abstract: 
This study aims to contribute to preserving the natural ecosystems in the upstream part of the Oued Beht watershed, focusing on the economic value of
the services provided by this watershed. Three categories of ecosystem services are evaluated: provisioning, regulation, and cultural services. These
services were quantified using annual productivity for provisioning services, InVest software for regulation services, and the number of hunting, fishing, or
visiting days for cultural services. The monetization approach was based on revealed preference methods that ranged from market price, and proxy prices
to cost-based methods. The values from these methods are aggregated to estimate the total economic value of the services studied which was
1,909,883,600.00 DH/year or 11331.6 DH/ha/year. This value is distributed between 1477 million supply services (77.35%), 230 million regulation services
(12.05%), and 202 million cultural services (10.6%). LDCs (67.9%), carbon sequestration (12.15%), and ecotourism (10.13%) were the main ecosystem
services provided. These values reveal the importance of the economic value of ecosystem services not taken into account either by decision makers or
the user population in the perception of the value of space and therefore its role in raising awareness on the importance of the conservation of natural
ecosystems through rational exploitation creating wealth.
Keywords : Ecosystem services, economic valuation, economic value, conservation.
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